

Héroe olvidado del 7 de junio

El Subteniente Miguel Aguirre Perry, nació en La Serena el 11 septiembre de 1853, hijo de don Pedro Aguirre Carvallo y doña Antonia Perry Campos.

Realizó estudios en Seminario de Santiago; luego en 1876 inició la carrera de Medicina en la Universidad de Chile; al iniciarse la Guerra del Pacífico abandonó sus estudios para enrolarse voluntario en el ejército de Chile como muchos jóvenes de la época e ingresó con el grado de Subteniente del Regimiento 4° de Línea. Como ayudante del Comandante Juan José San Martín.

Participó en la toma de Pisagua el 02 de noviembre de 1879, en la batalla de Dolores el 19 de noviembre del mismo año, y en la batalla de Tacna el 26 de mayo de 1880.

Escribiría el historiador Don Nicanor Molinare en su libro sobre el Asalto y toma del Morro de Arica del 7 de junio de 1880. "El bravo y decidido subteniente don Miguel

Eulogio Aguirre Perry, que ha abandonado los claustros de la Escuela Médica, por un puesto de combate en el 4° de línea y en el asalto tiene alientos gigantescos de soldado, heredados sin duda, del Conquistador y compañero de Pedro de Valdivia, don Francisco de Aguirre, de quien en línea recta desciende y cuya generosa y brava sangre española no desmiente.

Miguel Aguirre y a quien estimamos de veras, salvó indemne en este primer asalto; pero más adelante, por desgracia, una bala enemiga cortó la carrera de aquel esforzado mozo; cruel proyectil que perforó de frente su ancho pecho, en la parte superior, chocó en la espina dorsal, desquició la vértebra, y destrozó la médula espinal.

Lo hemos dicho, Miguel Aguirre, era estudiante de medicina; solo se tomó el pulso y cuando alguien se acercó a auxiliarlo, con tono tranquilo, casi alegre exclamó: "¡Me fre-

garon, compañero!" La parálisis del corazón y falta de respiración producida por tan gravísima herida, apagaron más tarde la vida de aquel valiente mancebo."

Hoy recordamos a Miguel Aguirre, el héroe olvidado que dejó sus estudios en la Universidad para servir a nuestro país, como muchos chilenos y chilenas han sido olvidados y es necesario recordarlos en un homenaje del pueblo de Chile a sus héroes.

El 7 de junio se conmemora el día de la infantería chilena en honor a la proeza histórica de conquistar las inexpugnables fortificaciones del morro de Arica en 55 minutos, logro que ha sido reconocido a nivel mundial destacando al Ejército de Chile por su valentía y servicios con el país.

Alejandro Aguirre SM.
Escritor